

Anfrage

des Abgeordneten Dr. Herbert Machacek
an Herrn Landeshauptmann-Stellvertreter Mag. Wolfgang Sobotka
gemäß § 39 Abs. 2 LGO 2001
betreffend: **Ausbildung von „Paramedics“ ohne gesetzliche Grundlage für diesen Beruf**

An der Fachhochschule St. Pölten beginnt im Herbst 2015 ein neuer Bachelor-Studienlehrgang „Gesundheits- und Krankenpflege“, der auch die Ausbildung zum Notfallsanitäter beinhaltet. Hierbei handelt es sich aber offenbar nicht um die Ausbildung von Notfallsanitätern im rechtlichen Sinn, sondern sollen diese Personen eine umfangreichere Ausbildung erhalten, damit sie an Stelle eines Notarztes tätig sein werden.

Dieses System kennt man bereits aus den USA und Kanada. Diese sogenannten Paramedics dürfen dort Infusionen setzen, Medikamente verabreichen und intubieren. Aufgrund des Notarzt-Mangels soll das Paramedic-System nun offenbar auch in Österreich eingeführt werden.

Allerdings fehlen nach wie vor die gesetzlichen Voraussetzungen für einen derartigen Beruf. Dazu stellten Sie, sehr geehrter Herr Landeshauptmann-Stellvertreter fest „Wenn wir darauf warten, warten wir vielleicht bis zum Sankt Nimmerleinstag“. Ferner führten Sie aus, daher für Niederösterreich Fakten geschaffen zu haben.

Der Gefertigte stellt daher folgende Anfrage

Anfrage

1. Sind Sie für die Ausbildung von Notfallsanitätern bzw. „Paramedics“ zuständig oder haben sie die zitierte Aussage unzuständigkeitshalber gemacht?
2. Halten Sie es nicht für zweckmäßig, zuerst die gesetzlichen Voraussetzungen für den Beruf der „Paramedics“ (Notfallsanitäter, der anstelle des Notarztes tätig sein sollen) zu schaffen, bevor man mit der Ausbildung für diesen Beruf beginnt?
3. Ist in Niederösterreich die Situation mit den Notärzten bereits so dramatisch, dass Sie nicht mehr warten konnten bis der Bund die gesetzlichen Voraussetzungen für „Paramedics“ schafft?
4. Halten Sie es in einen Rechtsstaat für richtig, den Bund durch diese Vorgangsweise zu zwingen, den Beruf der „Paramedics“ zu schaffen?
5. Ist beabsichtigt, dass die Paramedics auch für eine Narkose oder für eine Thoraxdrainage zuständig sein sollen?